

# Générations +

Le Bulletin des 50 + en Appalaches

Vol. 10, no 9, 28 mars 2023

#### SUIVI DE LA JOURNÉE INTERNATIONALE DES DROITS DES FEMMES

Couvrant une distance de Québec à Winnipeg, des femmes ont marché pour défendre leurs droits.

Un projet initié par le Comité des femmes de l'AREQ région Québec – Chaudière-Appalaches a permis de réaliser une 3<sup>e</sup> édition « d'une marche par bouts ». Par petits groupes, ce sont 150 femmes et hommes de l'Association des retraités de l'enseignement (AREQ), qui en additionnant leurs pas ont parcouru près de 3000 kilomètres, afin de mettre en lumière la défense des droits des femmes, l'équivalent de la distance entre Québec et Winnipeg.

C'est dans le cadre de la Journée internationale des droits des femmes 2020, en pleine pandémie, qu'a pris naissance ce projet de marche consciente pour les droits des femmes. Additionner nos pas, chacune dans nos secteurs, nous permettait quand même d'agir malgré l'impossibilité de se regrouper.

En 2023, il est encore d'actualité de lutter pour éliminer la violence faite aux femmes, pour contrer la pauvreté des femmes, pour le respect dans la sexualité, pour le droit d'être vulnérables et fortes à la fois, pour l'équité salariale et pour une solidarité entre les hommes et les femmes.

Comme le soulignait, Madame Françoise David, lors de sa conférence tenue à l'Hôtel Québec à Québec, à l'occasion de la Journée internationale des droits des femmes, le 9 mars dernier, il demeure important de ne pas abandonner les luttes des femmes pour contrer les enjeux des comportements sexistes et les inégalités économiques envers les femmes. Il est impérieux de se maintenir en mode solution pour assurer un avenir meilleur pour nos filles et nos femmes qui contribuent largement au développement de la société. Madame David, cofondatrice du parti Québec solidaire, fait figure d'une des femmes les plus engagées du Québec.

L'Association des retraités de l'enseignement a pour mission la défense des droits de ses membres et l'AREQ régional 03 représente une douzaine de secteurs, allant de Québec, Charlevoix, Portneuf, Rivière-du-Loup, Montmagny, Beauce et Amiante.



Gisèle Ouellette, Carmen Huppé, Thérèse Sylvain, Denise Meilleur, membre de l'AREQ Amiante.

Source : Renée Blais, responsable régionale du Comité des femmes – région 03Québec – Chaudière-Appalaches

La publication des Bulletins « Générations + » bénéficie d'un soutien financier de Desjardins



### APPEL DE CANDIDATURE - PRIX HOMMAGE AÎNÉS 2023



Faites-nous connaître l'engagement d'une personne aînée bénévole de votre milieu. Toutes les organisations intéressées sont invitées à soumettre la candidature d'une personne engagée dans leur milieu et ayant contribué de façon significative à l'amélioration du bien-être des aînés, de leurs conditions de vie et de leur place dans la société. Le dossier doit faire état de la **détermination** de la personne, de la **pertinence** de son engagement, de l'**impact** de ses actions pour la communauté et de l'**innovation** de ses réalisations. La date limite pour présenter une candidature est le 28 avril 2023. Pour recevoir le formulaire, faire une demande à **tableainesca12@gmail.com**.

Source : Serge Boisseau, responsable des PHA, TCA-CA

#### SEMAINE DE L'ACTION BÉNÉVOLE 2023 : DU 16 AU 22 AVRIL



L'action bénévole est un mouvement, une propulsion de gestes portés par des personnes qui ont pour objectif commun d'alimenter des collectivités où l'entraide et la solidarité rayonnent. Bénévoler nous unit les uns aux autres, dans une vision commune de partage où chaque action fait briller davantage la suivante. Sans égard au temps alloué ou à la cause dans laquelle on choisit de s'investir, l'implication bénévole a toujours un impact considérable pour la société et la diversité des personnes qui la constitue. Le bénévolat rassemble des voix qui apportent leurs notes uniques pour ainsi former une harmonie qui résonne d'un bout à l'autre du Québec.

Si des activités spéciales sont prévues à cette occasion, nous vous prions de nous les faire connaître.

Source : Fédération des Centres d'action bénévole (FCAB)

#### **AVRIL: MOIS DE LA JONQUILLE**

Le mois d'avril, aussi appelé Mois de la jonquille, est le mois de la sensibilisation au cancer au Canada. La jonquille est le symbole de la Société canadienne du cancer (SCC). La SCC est un organisme national à caractère communautaire dont les bénévoles ont adopté la jonquille comme symbole d'espoir dans la lutte contre les cancers de toutes sortes.

## CALENDRIER DES ACTIVITÉS DES ORGANISMES COMMUNAUTAIRES

MOMENT ET LIEU	INFORMATIONS SUR L'ÉVÉNEMENT	RESPONSABLE
AVRIL	MOIS DE LA JONQUILLE	
18 au 24 avril	SEMAINE DE L'ACTION BÉNÉVOLE	
Mar. 18 avril 2023	RÉUNION DU CONSEIL D'ADMINISTRATION du CDA	Nicole Champagne
9 h 30	Maison de la culture	418 422-5937